
令和４年 12 月定例会会議録

大崎町教育委員会



○日 時 令和４年 12 月 22 日（木）

15 時 30 分から 16 時 30 分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長 穗園 正幸

教育長職務代理者 口 信男

教育委員 二見 いすず

教育委員 小野 まゆみ

教育委員 吉田 博文

○関係者

管理課長 岡留 和幸

社会教育課長 鎌田 洋一

管理課庶務係長 井元 享一朗



○議事日程

１ 開会

２ 前回会議録の承認

３ 委員の報告

４ 教育長行政報告

５ 報告

報告第 32 号 臨時代理の報告（令和４年度一般会計補正予算（第６号）に

係る議案に関する町長への申し出）について

報告第 33 号 就学させる学校の指定の変更について

報告第 34 号 区域外就学について

報告第 35 号 第 20 回ソフトバレーボール大会について

報告第 36 号 「令和５年 20 歳を祝う会」について

６ 議案

７ 委員から提出された動議の討論等

８ その他

９ 翌月の行事等

10 閉会



○議決事項

議案番号 件名 審議の状況 採決次第

なし



○会議要旨

１ 開会

教育長 ただいまから，12 月定例会を始めます。

２ 前回会議録の承認

教育長 異議なく承認

３ 委員の報告

口委員

二見委員

小野委員

12 月 10 日（土）に開催された，「持留小学校学習発表会」を参観し

た。当日は，この時期にしては寒さもなく天候にも恵まれ，地域の方々

やおじいさんおばあさん達が多く参観されていた。

演目の劇や合奏などでは，児童ひとり一人が主役という感じで，台

詞や楽譜もよく覚えて堂々と舞台で演じていた。劇においては，どの

学年も，マット運動，踊り，縄跳び，合唱などが多種多様に組み込ま

れており，見ている人たちを楽しませてくれた。特に，５・６年生は

「就学旅行記」と題して，10 月に旅行した先々での多くを学んだ写真

の説明や感想など，英語を織り交ぜた素晴らしい発表であった。また，

１年生の開会あいさつや，３・４年生の劇には，かごしま弁を取り入

れられていて，和やかさと郷土愛を育むような立派な発表会であった

と思う。全体を通して，とても有意義な学習発表会となっていた。

11 月 30 日（水）に，大崎中学校の３年生に向けて，入試の面接の

接遇指導に伺ったところであったが，先程，生徒の皆さんからの感想

文をいただいた。その内容を見て，生徒の皆さんがしっかり受け止め

てくれていると感じた。また，担当の先生からも，試験に向けて，今

一生懸命練習してますという報告もいただいた。

12 月４日（日）に開催された，人権フェスタの講演を聞かせていた

だいた。講演では，講師の方の素晴らしい話がたくさんあり，その公

演を聞き，人の思いに応える，思いの先にどれほど近づけるかという

優しい気持ちを持つことができるとすばらしいなと感じた。

11 月 23 日（水）から 25 日（金）にかけて，高知県の建設会社の会

長さんの依頼を受けて，四万十町において芋飴作りをしてきた。地域

の子どもたちに，昔の母親が作ってくれた芋飴を作りを教えること

で，ふるさとを忘れないでほしいという思いを伝える食育を行った。



吉田委員

12 月７日（水）から８日（木）に，会社の業務で，東京ビックサイ

トにおいて開催されたＳＤＧｓ関連の展示会に参加した。その中で，

イベントに参加している小学校の校長先生と話をしたり，中学生の展

示物を見せていただいた。東京の子どもたちが，環境の学習として川

の生態を調べたり研究していることを見て，田舎の子どもたちも，こ

のきれいな環境の中にどれだけの生き物がいるのか調べたり学習す

る機会を経験してほしいと感じた。

12 月 10 日（土）の大崎中学校土曜授業に参加し，芋飴づくりの授

業を行った。子どもたちが食べたくなるようなチョコレートをまぶし

たものや，いろいろなデザインのものを作った。その後に，生徒会の

子どもたちとのランチミーティングに参加し，この町で生活すること

の困りごとなどについて話し合いをして，将来，みんなが大崎町に帰

ってくるためにはどのような取組みが必要かということなど，子ども

たちのいろんな思いや意見を聞くことができた。その中で，将来の夢

について話をしたときに，将来の夢がまだ定まっていない子どもたち

が多かったため，夢を持つことの大切さについても話をしたところで

あった。

12 月４日（日）に開催された，人権フェスタに参加した。まず，中

学生の人権標語と小学生の人権作文の表彰があり，人権作文表彰者２

名の朗読があった。５年生の児童の作文では，ペットを亡くした体験

から命の尊さについて感じたこと，６年生の児童の作文では，日頃の

友だちからの何気ない言葉で自分が感じたことなどを述べており，２

人とも非常に素晴らしい作文朗読であった。その後の講演でも，人権

についての考え方など非常にいい勉強となった。

12 月 18 日（日），町のスポーツ少年団交歓大会に参加した。当日は，

霙も降るような非常に寒い日であったが，最後の団対抗駅伝大会では

みんな頑張って完走しており，なかなか顔を合わせることがない中で

良い交流ができていたと感じた。

４ 教育長行政報告

教育長 ※資料に基づき報告

12 月１日，文部科学省訪問。大崎町教育アドバイザーの河野氏と面

会。これからの留学生の受入れや，ユネスコスクール等について協議。

12 月４日，人権フェスタ開催。人権の歌，作文の朗読等大変素晴ら

しく，講演も心に響くいい話であった。

12 月６日，食育推進委員会に参加。朝食をとることを推進。



12 月７日，第４回町議会定例会（初日）。

12 月 10 日，大崎中学校土曜授業に参加。コミュニティスクール関

係者の協力で全部で 14 講座あった。どの講座でも，子どもたちが楽し

んで参加しており，素晴らしいキャリア教育を受けるいい機会となっ

ていた。

同日，持留小学校学習発表会に参加。

12 月 15 日～16 日，第４回町議会定例会（一般質問）。後ほど説明。

12 月 18 日，町スポーツ少年団交歓大会を開催。ランニング講座や

駅伝大会を実施した。

12 月 21 日，校長面談。学校経営における県費教職員等の人事に関

する課題等について協議。

12 月 22 日，第４回町議会定例会（最終日）。

同日，教育委員会定例会開催。

※以下，今月の今後の行事予定。

12 月 23 日，小中学校終業式。

同日，鹿児島大学卒論研究にオンラインで協力。

12 月 27 日，公民分館長会。

12 月 28 日，仕事納め。

12 月の主な行政報告は以上です。

５ 報告

管理課長

社会教育課長

教育長

二見委員

社会教育課長

（１）報告第 32 号 臨時代理の報告（令和４年度一般会計補正予算

（第６号）に係る議案に関する町長への申し

出）について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

社会教育課予算の光熱水費等の増額した説明において，各施設の利

用状況が，新型コロナウイルスによる制限緩和から回復してきたため

との説明があったが，コロナ禍前と比べて，どの程度回復してきてい

るか。

新型コロナウイルスの影響がでる以前の，半分以上の利用状況に回

復してきている状況である。



教育長

管理課長

教育長

社会教育課長

教育長

質疑はありませんか。

（２）報告第 33 号 就学させる学校の指定の変更について

（３）報告第 34 号 区域外就学について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

（４）報告第 35 号 第 20 回ソフトバレーボール大会について

（５）報告第 36 号 「令和５年 20 歳を祝う会」について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

６ 議案

（今回はなし）

７ 委員から提出された動議の討論等

教育長 発言がないので，動議はないものとします。

８ その他

管理課長

管理課長

（１）大崎町議会 12 月定例会の一般質問について（教育委員会関係）

今回の大崎町議会 12 月定例会において，４名の議員から教育委員

会関連の質問があり，教育長が答弁された。

質問内容は，以下のとおり。

（管理課関係）

① 小中学校の不登校等について問う

ア 小中学校の不登校の現状はどうか

イ 不登校の要因とその対策は



教育長

教育長

管理課長

教育長

② 中学生の通学状況について

ア 中学生の通学カバン等の重量軽量化は考えられないか問う

③ 教育行政について（幼児教育を含む）

ア 教育委員会定例会での委員動議の内容及びその後の対応を

示せ

④ 高齢者福祉について

ア 教育現場での認知症理解の取り組み状況は

不登校については，答弁にあるとおり特に小学校で増加傾向にある

ところであり，全国でも 20 万人超と報道されている。コロナ禍の意欲

低下などの要因もあり低年齢化している状況である。要因は様々で，

個に応じてそれぞれ対応が異なると思うが，タブレットを活用した自

宅学習ができる対策など，各学校で不登校の対応を努力している状況

である。

何か質疑はありませんか

（２）大崎町課設置条例改正について

来年度４月からの課の再編について，資料に基づき説明。

何か質疑はありませんか

９ 翌月の行事等

管理課長 １月４日から１月 31 日までの行事を資料に基づき報告

10 閉会

教育長 以上で，12 月定例会を終了いたします。

以上


